

Institut für Physiotherapie
Wir schaffen Perspektiven



Vorwort zur 2. Auflage

Das Leitbild des Instituts für Physiotherapie wurde 2009 durch eine Arbeitsgruppe und in verschiedenen Workshops mit den damaligen Mitarbeitenden des Instituts erarbeitet. Unter anderem die Integration der Physiotherapie Spital Tiefenau und die Physiotherapie Neuro-Rehabilitation Spital Riggisberg ins Institut für Physiotherapie machte im 2017 eine vollständige Überarbeitung des Leitbilds notwendig. Das vorliegende, aktualisierte Leitbild befasst sich mit unseren Werten und Haltungen, welche die Lebens- und Entwicklungsfähigkeit unseres Institut sicherstellen sollen. Für unsere Vision, Mission und strategischen Ziele verweisen wir auf unsere ergänzenden Dokumente*.

Unser Leitbild richtet sich an alle, die mit der Physiotherapie in der Insel Gruppe in Berührung kommen: die Patientinnen und Patienten und deren Angehörige, die Mitarbeitenden des Instituts, die Zuweisenden der Physiotherapie, die verschiedenen Professionen der Insel Gruppe, die Kostenträger sowie all jene, die an einer umfassenden Behandlung von Patientinnen und Patienten, der angewandten klinischen Forschung und der Praxisausbildung von Studierenden Physiotherapie interessiert sind.

*Strategie Institut für Physiotherapie 2013 – 2018; Forschungsstrategie Institut für Physiotherapie 2017 – 2022; Ethische Prinzipien Institut für Physiotherapie 2017

Einleitung

Offenheit und Respekt sind unsere zentralen, nicht verhandelbaren Werte, an denen wir unsere physiotherapeutische Arbeit und interprofessionelle Zusammenarbeit orientieren.

Unsere Haltung leben wir:

Sorgsam – Achtsam – Gewissenhaft

Wir richten unser Wirken mit gesundheits- und berufspolitischer Weitsicht aus und schaffen langfristige Perspektiven für Patientinnen, Patienten und Mitarbeitende.

Im Institut für Physiotherapie fokussieren wir uns auf Dienstleistung, Lehre und Forschung.

Sorgsam

Wir respektieren die Rechte und die Würde unserer Patientinnen und Patienten und stellen den Menschen und seinen Bedarf an Physiotherapie ins Zentrum unseres Handelns.

In unserem Handeln berücksichtigen wir Körper, Psyche und soziale Situation der Patientinnen und Patienten.

Alle Menschen mit einer Indikation für Physiotherapie haben ungeachtet von z.B. Alter, Geschlecht, sexueller Orientierung, Religion oder Glaube, Nationalität, ethnischer Herkunft, Behinderung, Gesundheitszustand, Versicherungsstatus, Aufenthaltsstatus oder politischer Orientierung das Recht auf unsere Dienstleistung.

Wir unterstützen unsere Patientinnen und Patienten im Umgang mit vorübergehenden oder chronischen Einschränkungen und stärken sie konsequent in ihrer Selbstwirksamkeit.

Achtsam

Für uns ist die rücksichtsvolle Zusammenarbeit eine Voraussetzung, um gemeinsame Ziele zu erreichen.

Wir gehen auf die uns anvertrauten Patientinnen und Patienten individuell ein, ermöglichen Mitbestimmung und beziehen nach Möglichkeit Angehörige aktiv in den Therapieprozess ein.

Eigenverantwortlich handelnde Mitarbeitende, die sich interprofessionell engagieren, sind für uns von zentraler Bedeutung. Wir legen grossen Wert auf gesundheitsfördernde Arbeitsbedingungen und bieten unseren Mitarbeitenden ein attraktives Arbeitsumfeld mit individuellen Entwicklungsmöglichkeiten.

Unsere Führungskräfte wirken durch offenes und verlässliches Verhalten vertrauensbildend. Wir pflegen eine konstruktive und wertschätzende Feedbackkultur und sprechen Schwierigkeiten rechtzeitig an.

Gewissenhaft

Wir erbringen qualitativ hochwertige Dienstleistung und handeln dabei verantwortungsvoll.

Unsere Behandlungen orientieren sich an der evidenzbasierten Physiotherapie. Basierend auf der präzisen Befundaufnahme besprechen wir mit der Patientin oder dem Patienten die physiotherapeutische Diagnose und Prognose, die Therapieziele sowie die Planung und führen die Behandlung durch.

Die fachspezifische Entwicklung der Mitarbeitenden fördern wir sowohl am Arbeitsplatz als auch mit gezielten externen Aus-, Fort- und Weiterbildungsmöglichkeiten.

Wir realisieren angewandte klinische Forschungsprojekte in den verschiedenen Fachbereichen der Physiotherapie. Die Erkenntnisse werden in der Weiterentwicklung der Patientenbehandlung sorgfältig umgesetzt.

Mit den uns zur Verfügung stehenden personellen, finanziellen und materiellen Ressourcen gehen wir verantwortungsvoll um.

Insel Gruppe
Institut für Physiotherapie
CH-3010 Bern
Tel +41 31 632 0679
www.insel.physio.ch